

Campaña de Terror Contra Obreros Argentinos: Central de EU

Persigue a Líderes y Sindicatos el Régimen de Videla, Señala en su Informe la AFL-CIO

Por FAUSTO FERNANDEZ PONTE,
corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON, D. C., 7 de diciembre. — La central obrera más poderosa de Estados Unidos acusó hoy al gobierno de Argentina de efectuar una campaña de terror contra el movimiento obrero, mediante "arrestos y asesinatos indiscriminados de sus líderes".

La Federación Estadunidense del Trabajo y el Congreso de Organizaciones Industriales —entidad única cuya sigla en inglés es AFL-CIO— publicó hoy un informe de un grupo especial de observadores enviado a Argentina.

El grupo, encabezado por Andrew McClellan, secretario de Relaciones Interamericanas de la AFL-CIO, presentó en Argentina denuncias de que el movimiento obrero de ese país es perseguido por el gobierno del Presidente Jorge Rafael Videla.

La AFL-CIO afirma que "la guerra que se ha declarado al movimiento obrero argentino, ha convertido al gobierno de Videla en una organización terrorista".

Se consigna en el informe que el gobierno persigue a sindicatos y a los líderes de éstos y que los derechos sindicales y políticos no existen en el país.

El informe de AFL-CIO concluye con una relación de casos de sindicalistas desaparecidos, y afirma que el gobierno efectúa arrestos, secuestros y asesinatos indiscriminados de personas sospechosas de actividad sindical

SECUESTRO DE UN LIDER

Se sostiene en el informe que la práctica de la tortura está muy extendida. Se cita el caso siguiente:

"Apenas llegamos a Buenos Aires, se puso en claro que Argentina no tiene un solo gobierno, sino tres gobiernos, ya que el país está siendo dominado por miembros del ejército, la marina y la fuerza aérea que forman una Junta Militar. Los miembros de esa Junta están en guerra entre sí".

Y se añade:

"El líder de la Federación Sindical de Maestros de Argentina, Alfredo Bravo, fue secuestrado por fuerzas gubernamentales poco después de haberse entrevistado

con los miembros del grupo enviado por la AFL-CIO".

McClellan, muy conocido en los medios sindicales de países latinoamericanos y con gran influencia en los sindicatos de México, dijo que como resultado de la guerra declarada por los militares al movimiento obrero argentino, éste, que era el mejor organizado de América Latina, "ha sido desbandado".

El terrorismo desatado por los militares —indicó la AFL-CIO en el informe— ha convertido al gobierno en una organización terrorista.

En el informe no se incluyen recomendaciones concretas, sino que vagamente se habla de expresar solidaridad a los trabajadores argentinos perseguidos.

Esta es la primera vez que una central obrera estadunidense —la AFL-CIO que tiene más de 14 millones de miembros— denuncia la represión realizada por el gobierno de Argentina.

Unos más | unos

El 80% de latinoamericanos vive bajo la tortura y el terror

LONDRES, 7 de diciembre. — Amnistía Internacional manifestó hoy en su informe anual publicado aquí, que en Latinoamérica existen miles de casos de aprehensión, tortura y desaparición de personas con "ideas políticas", principalmente en los países en que gobiernan regímenes militares como Argentina, Bolivia, Chile y Uruguay.

La organización internacional agrega en su informe de 351 páginas que aunque las más graves violaciones de los derechos humanos en América Latina ocurren en los países militarizados del Cono Sur, el problema se extiende también a las naciones centroamericanas y caribeñas como Guatemala, Nicaragua y la República Dominicana.

"Los regímenes militares que gobiernan en Latinoamérica, bajo los que vive más del 80 por ciento de la población de la región, dice Amnistía Internacional, han implementado y perpetrado el estado de sitio —que delega poderes extraordinarios a las autoridades— para "alcanzar el régimen de terror, la represión brutal y la

institucionalización de la tortura".

El informe precisa que en Argentina se han registrado entre dos mil y diez mil casos de tortura, y un promedio de dos desapariciones por semana; en Bolivia, añade, han sido detenidos más de mil sindicalistas y la represión contra los trabajadores se agudiza. En el caso de Chile, el número de detenidos y desaparecidos por "razones políticas" ha ido en aumento.

En Uruguay, país que ha sido acusado por varios años de tener el mayor número de prisioneros políticos en todo el continente, existen en la actualidad por lo menos 2,500 prisioneros que esperan sentencia en las cárceles uruguayas, además de otros 2,500 que en los momentos actuales son sometidos a interrogatorios.

Amnistía Internacional agrega que en este último país se ha recrudescido la ola de arrestos, principalmente entre maestros y universitarios.

La organización destaca finalmente que en Cuba "ha decrecido el número de presos políticos" y señala que en general las condiciones de esos presos son "buenas".